

EL RELEVO CONTINUARÁ LA TRANSFORMACIÓN, DICE

Terminó la oligarquía, ahora es gobierno del pueblo, asegura López Obrador

Prosiguió ayer su gira por el estado de México con visitas a Texcoco y Chimalhuacán

RENÉ RAMÓN
CORRESPONSAL
CHIMALHUACÁN, MÉX.

El presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó ayer que tiene muy claro que seguirá trabajando para el pueblo, que no ha perdido el piso y que ya se acabaron las oligarquías.

“Sabemos de dónde venimos y hacia dónde vamos y nuestro amo siempre será el pueblo de México”, declaró el mandatario de gira por el estado de México, donde encabezó actos masivos en Texcoco y Chimalhuacán para presentar los avances de los Programas del Bienestar, y sostuvo que su gobierno ha sentado las bases de la transformación del país y que no puede haber retrocesos. “Para atrás, ni un paso, ni siquiera para tomar impulso”, dijo.

Acompañado de la gobernadora Delfina Gómez y de la presidenta municipal Sandra Luz Falcón, a quienes les besó la mano antes de iniciar la ceremonia en Texcoco, así como de otros funcionarios federales y locales, como la edil de Chimalhuacán, Xóchitl Flores Jiménez, el jefe del Ejecutivo aseveró que los gobiernos de las minorías y los ricos se acabaron, “ahora es auténtica democracia, gobierno del pueblo, para el pueblo y con el pueblo”.

Expresó que está contento porque cuando concluya su administración se retirará tranquilo, pues quienes lo sustituirán “van a ser mujeres y hombres con convicción y va a continuar la transformación de México”.

Como parte de su primera gira por esta entidad desde que comenzó el gobierno de Gómez Álvarez, el Presidente supervisó también el proyecto de recuperación del lago de Texcoco y anunció que ahí se construirá una nueva universidad enfocada en la medicina.

En la Unidad Deportiva El Tepalcate, de Chimalhuacán, habló del inicio de su sexto y último año de gobierno y comentó que aunque sólo son 365 días, le rendirán como dos años, pues se siente dispuesto a continuar trabajando 16 horas diarias, incluyendo los sábados y domingos.

“Gracias al Creador y a la ciencia, estoy entero, estoy bateando arriba de .300”, declaró frente a una multitud de vecinos que le respondieron al unísono con un ruidoso coro de “¡relección, relección!”, a lo cual el mandatario respondió: “¡No!, eso no”, y se definió como un maderista que se rige por el lema “sufragio efectivo, no relección”.

Antes, en las instalaciones de la Feria del Caballo en Texcoco, de igual manera respondió al ruego de la gente que le pedía a gritos que busque la relección en 2024.

“Quiero decirles que vamos a seguir trabajando para el pueblo, que no se nos subió el poder, no hemos perdido el piso, sabemos de dónde venimos y hacia dónde vamos. Y nuestro amo siempre será el pueblo de México.”

Habló de los recursos públicos que se han destinado a los diversos programas sociales durante su sexenio y anunció obras de infraestructura urbana para Chimalhua-



cán, donde la mayoría de los habitantes vive en rezago social.

“Vamos a hacer, en el tiempo que me queda, un programa para desarrollo urbano de Chimalhuacán. La mitad lo va a aportar el

gobierno del estado y la otra mitad la Federación”, externó, y adelantó que regresará a esta localidad en tres meses.

Delfina Gómez expuso que en lo que va del mandato de López Obrador se han destinado 78 mil millones de pesos a la agenda del Bienestar en el estado de México. “Estos recursos no se han desviado hacia el bolsillo de algunos corruptos, como ocurría en el pasado. Hoy se entregan sin intermediarios, estos recursos están en donde deben de estar, en manos del pueblo”.

En tanto, Leonel Cota Montaña, director de Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex), cuyos dos primeros años de vida estuvieron marcados por una trama de corrupción que dejó faltantes por más de 9 mil 500 millones de pesos, subrayó que la empresa busca reivindicarse.

▲ El presidente Andrés Manuel López Obrador, con la gobernadora Delfina Gómez Álvarez en el recinto de la Feria del Caballo de Texcoco. Foto Cuartoscuro

“Queremos que Segalmex, que ha pasado por una época dura, reivindique sus valores dentro de la Cuarta Transformación de hacer un trabajo para el pueblo, para la comunidad, y ese propósito lo vamos a lograr”, indicó.

López Obrador concluirá su gira por el estado de México este domingo en un recorrido por los municipios de Chalco, Ixtapaluca y Valle de Chalco.

Con información de Arturo Sánchez Jiménez

“

Estoy entero para los últimos 365 días de mi administración y los haré rendir

CRÓNICA: REFRENDA PROMESAS



Jorge Ricardo

■ En Texcoco y Chimalhuacán, donde fueron pintadas bardas con mensajes de bienvenida para el Presidente López Obrador, se instalaron mesas para recibir peticiones ciudadanas.

'Entregué bastón, sólo falta la banda'

JORGE RICARDO

CHIMALHUACÁN.- En la cima de su último año de Gobierno, el Presidente Andrés Manuel López Obrador sintió la melancolía de las despedidas. Tuvo que abrir fuerte los ojos, bajar la mirada a sus papeles y palpar su pecho con los ojos humedecidos. "Los tengo aquí, en mi corazón", alcanzó a decir negando con la cabeza a miles que le gritaban ¡reelección, reelección!

Era la bienvenida en el deportivo municipal de polvo y tierra. Los gritos y aplausos no lo dejaban hablar. Se repuso y comenzó el desglose de los programas sociales. "Por eso ya me puedo ir tranquilo, porque ya sentamos las bases para la transformación y no va haber marcha atrás. ¡Ni un paso atrás! ¡Ni siquiera para tomar impulso! ¡Para adelante!", exclamó y siguió negado la reelección porque se dijo maderista.

"Pero, también, ya hay

El Presidente López Obrador visitó por segundo día consecutivo municipios del Estado de México, donde lanzó mensajes de despedida a un año de terminar su gestión



Jorge Ricardo

DE GIRA
EN EDMEX

PARTIDA. Durante su visita al Estado de México, decenas de simpatizantes pidieron la reelección del Mandatario, quien aseguró que ya tiene relevo.

REFORMA

relevo y está asegurado el futuro del pueblo de México”, subrayó.

Tierra y polvo también en las banderolas que le daban la bienvenida y también afuera. En las tolveneras con que terminaban las calles. En los postes atascados de diablitos. Sobre los bordes de los perros con sueño y de los autos y del canal de desagüe de Chimalhuacán, el séptimo municipio con más pobres en todo el País. De los 705 mil habitantes que tenía en 2020, 493 mil estaban por debajo de la línea de pobreza. Unos 5 mil estaban en su mitin del sábado gritándole reelección.

Cualquier político puede prometer, pero sólo López Obrador puede volver a prometer. El 14 de junio de 2014, en un deportivo como este, aún candidato, hizo un juramento: “Ante ustedes, ante el pueblo, ante los pobres, juro que no les voy a fallar. No se van a decepcionar”, dijo. Que primero los pobres, que un sistema de salud como el de Dinamarca. Lo mismo que ayer, pero sin el juramento.

“En marzo del año próximo ya vamos a tener un sistema de salud con médicos 24 horas, especialistas, estudios, intervenciones quirúrgicas, medicinas ¡No cuadro básico! ¡Todas las medicinas y de manera gratuita para el pueblo!”, dijo ahora, enardecido.

La despedida había comenzado por la mañana, en Texcoco. Allí, le besó la mano a la nueva Gobernadora, Delfina Gómez, y a la Alcaldesa, Sandra Luz Falcón, para que no se la besarán a él como un día antes en Tecámac. Desde allí, demostró que lleva el conteo de los días que lo acercan al vacío.

“Ya entregué el bastón de mando, me falta nada más entregar en un año la banda presidencial, pero, repito, me voy a ir muy tranquilo porque quienes me van a sustituir van a ser mujeres –remarcó mujeres–, y van a ser hombres con convicción”, dijo y también le gritaban reelección.

Igual que en Texcoco, en Chimalhuacán, que amaneció con bardas municipales de bienvenida, levanta-

EL BESAMANOS

Tras la polémica desatada el viernes por la Alcaldesa de Tecámac, al besar la mano de Presidente López Obrador, ayer fue él quien sorprendió a un par de sus correligionarias con sus muestras de cariño.



El Mandatario besó las manos de la Gobernadora Delfina Gómez y de la Alcaldesa de Texcoco, Sandra Falcón.



Mariela Gutiérrez, Edil de Tecámac, afirmó que su acción fue una muestra de agradecimiento.

ron una carpa para recibir peticiones. “Solicito un bastón, ya no puedo caminar muy bien, igualmente solicito lentes no veo bien”, dictó una mujer que ahora palpaba el folio entre los dedos. Llevaba una gorra guinda de Delfina que le acaban de regalar y abría y cerraba los ojos. “Voy nomás así, y mi hija pidió medicinas”.

Los habitantes seguían con su fresca esperanza y sus banderitas tan iguales. Lástima que ya se va, decían. Porque aunque desde 2021 gobierna Morena en Chimalhuacán, con la gubernatura también algo por fin podría cambiar.

“Prácticamente se podría decir que se va a empear de cero”, resumió

el Líder del Frente por el Bienestar, Juventino Ortiz. “Dicen que en otros lados donde hay más necesidad ya se avanzó”, agregó un vendedor agarrado a su palo de algodones de azúcar.

Aunque a la una de la tarde dieron portazo para entrar al mitin anunciado para las 16:30 horas y aunque el Presidente llegó una hora y media después, todos los ovacionaron. Todos lo despidieron también.

“Llegamos un poquito con retraso porque gente de todos los sectores, de transporte, ciudadanos, estudiantes, taxistas, lo paraban y lo paraban para agradecerle y él siempre con esa humildad”, dijo Gómez. AMLO se había reunido antes con el Presidente electo de Guatemala, Bernardo Arévalo.

A Gómez el INE le documentó el cobro del diezmo a trabajadores cuando era Alcaldesa de Texcoco. En el templete de 20 invitados estaba el director de Segalmex, donde la Auditoría ha denunciado el desvío de 9 mil 500 millones, pero igual se presumía ya el fin de la corrupción. La despedida reavivaba las promesas.

“Queremos que en Segalmex, que ha pasado por una época dura, reivindicar sus valores”, dijo Leonel Cota, el ex priista, director de Segalmex.

Caía el sol y en el fragor de la despedida, con la mancha del tiempo oscuro en las sienes, el Presidente, se despidió con su rosario de promesas. Entre más le gritan que se quede, más promete. “¿Que hace falta agua, que hace falta drenaje, que hace falta pavimentar calles, que hace falta alumbrado, que hacen falta espacios para el deporte? Vamos a hacer en el tiempo que me queda, un programa para desarrollo urbano del Chimalhuacán. Y voy a venir, voy a regresar en tres meses y ya en tres meses van a estar iniciadas las obras de desarrollo urbano”, afirmó.

“Ya no sigo hablando. Porque les quiero mucho y ustedes merecen todo, merecen ir al cielo”, les dijo. Nada más le faltaron las golondrinas.